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Sempre più spesso si
sente parlare di car
sharing come metodo

di mobilità innovativo che
si sta diffondendo nei gran-
di centri urbani in alterna-
tiva all’uso del mezzo pri-
vato: ora questa importan-
te novità debutta anche a
Casorate Primo, grazie al
contributo del Comune e
della Regione Lombardia.
Perché l’Amministrazione
comunale abbia investito
nel car sharing, è presto
detto: il nuovo automezzo
(una Panda a benzina Euro
5) durante le ore di apertu-
ra degli uffici comunali sa-
rà a uso esclusivo del Co-
mune, mentre nelle altre
fasce orarie sarà messo a
disposizione dei cittadini
richiedenti. Spiega nel det-
taglio questo “servizio di
noleggio”, il responsabile
del settore Servizi per il
Territorio, l’architetto Do-
nato Lamacchia.

«Il car sharing è il servi-
zio di condivisione di
un’autovettura che viene
condivisa fra i cittadini di
Casorate e la pubblica am-
ministrazione: nasce come
esigenza del Comune, per-
ché noi avevamo necessità
di dotarci di una macchina
in più da destinare all’or-
ganico, in quanto abbiamo
a oggi una sola autovettu-
ra, e per evidenti ragioni di
servizio, considerando le
numerose attività che
l’Amministrazione svolge».

Pertanto, essendo l’Ente
deputato a erogare servizi
alla cittadinanza, ma al

tempo stesso bisognoso di
ampliare il proprio parco
auto, il ricorso al car sha-
ring è sembrata la migliore
soluzione, anche dal punto
di vista ecologico, trattan-
dosi di un veicolo nuovo e
a bassa emissione; inoltre,
la condivisione della stessa,
nelle aspettative del Comu-
ne dovrebbe comportare
una sensibile riduzione del
canone di noleggio a carico
delle casse comunali, quan-
tificabile in 8.000 euro di -
stribuiti su tre annualità.

In merito agli orari di
utilizzo, l’architetto La-
macchia conferma che
«negli orari di apertura de-
gli uffici, ovvero le canoni-
che 36 ore settimanali, la
vettura rimane a uso
esclusivo del Comune,
quindi al mattino dalle 8
alle 14 più il martedì e il
giovedì anche di pomerig-
gio fino alle ore 18.30».
Utilizzo libero, invece, in

tutte le altre fasce orarie,
sabato e domenica inclusi.

Il car sharing che utilità
ha? «Innanzitutto voglia-
mo dare la possibilità ai
cittadini di avere un servi-
zio in più sul territorio di
Casorate Primo – continua
il responsabile dell’ufficio
tecnico – e questa autovet-
tura si presta perfettamen-
te allo scopo, secondo le
modalità di utilizzo previ-
ste. La condivisione è com-
pletamente informatizzata

e meccanizzata, da atti-
varsi telefonicamente per
gli utenti casoratesi regi-
strati sul sito di SEMS, la so-
cietà partecipata di FNM
(Trenord) che gestisce il
servizio: un sistema mec-
canico sblocca la serratura
dell’autovettura dove al-
l’interno è depositata una
chiave secondaria di utiliz-
zo della stessa; il sistema
informatico terrà conto sia
del chilometraggio percor-
so sia del tempo di utilizzo,

ma solo all’interno del ter-
ritorio comunale in quan-
to – per ora – il veicolo non
può uscire dal paese, e la
sera va riportato nello stal-
lo predisposto dall’Ammi-
nistrazione».

Caldeggiato dalla Regio-
ne, il car sharing è un siste-
ma che si sta diffondendo
nei grandi centri urbani,
dove spesso viene utilizzato
per spostamenti da città a
città: nel caso del servizio
casoratese (finanziato al
50% dalla Regione a fondo
perduto), «al momento la
dotazione prevede un solo
veicolo, pertanto l’utilizzo
non può che rimanere cir-
coscritto nei confini comu-
nali – dice Donato Lamac-
chia, – ma in futuro, se il
sistema dovesse funziona-
re, si potrà ragionare sul-
l’attivazione di altri veicoli
e magari dare impulso per
condividere nuove conven-
zioni. Ha un valore simbo-

lico, oltre che un valore
specifico: il nostro paese,
infatti, è monocentrico ri-
spetto a tutti i comuni che
sono satelliti di Casorate,
quindi, potrebbe ampliarsi.
Naturalmente, il servizio è
comprensivo di assicura-
zione kasko, manutenzio-
ne, cambio gomme, revi-
sione ecc. Un pacchetto
completo e molto conve-
niente che, ovviamente, tie-
ne conto di un determinato
numero di ore di utilizzo e
di un massimale chilome-
trico da percorrere».

Tutti i dettagli del servi-
zio che a Casorate verrà
“testato” da questo mese e
per i prossimi due anni so-
no disponibili sul sito di
SEMS, www.semsgroup.it.
La cittadinanza pagherà
l’affitto della vettura a chi-
lometraggio e tempo di
durata. «Contiamo sulla
responsabilità dei cittadini
di utilizzare il nuovo veico-
lo per il proprio fabbisogno
ma di impegnarsi a man-
tenerlo anche decorosa-
mente», è l’auspicio del
sindaco Gianni Rho, «per
questo l’auto verrà posi-
zionata dove ci saranno le
telecamere a vigilarla. La
scelta di promuovere il car
sharing dimostra la nostra
vicinanza ai cittadini, ai
quali vogliamo fornire un
servizio in più. Altri Co-
muni delle dimensioni di
Casorate che abbiano for-
nito questo servizio, quan-
to meno nella nostra zona,
non ce ne sono».

Damiano Negri
pudivi@tiscali.it

Arriva l’automobile in condivisione:
il Comune inaugura il car sharing

Il sindaco Gianni Rho e l’assessore Giuseppe Artemagni ricevono la 
nuova Panda che sarà utilizzata in condivisione coi cittadini di Casorate

““
Amministrazione comunale 

e Regione Lombardia lanciano 
il car sharing mettendo a

disposizione un veicolo ecologico
a bassa emissione: può essere

utilizzato dai cittadini al di fuori
degli orari d’ufficio del Comune 

e solo all’interno dei confini 
di Casorate. Il sistema è gestito

da SEMS, società partecipata 
di FNM, e si attiva 

dal portale internet

SEMS, Servizi per la Mobilità Sostenibile, società del
Gruppo FNM (Ferrovie Nord Milano fino al 2006),

ha sviluppato in Lombardia, a partire dal 2005, una
significativa esperienza nel settore della mobilità so-
stenibile. Nel corso di questi anni ha di stribuito in
Lombardia circa 400 veicoli a nullo o basso impatto
ambientale, con operazioni particolarmente signifi-
cative nei confronti di aziende pubbliche e private. 

Che cos’è SEMS

Fabbro dal 1992

NUOVA APERTURA ESPOSIZIONE: VIA DANTE (DIETRO MC DONALD) – ABBIATEGRASSO  
TEL. 02 940 76 58 – CELL. 340 8265 853 – SITO: FERNOVA S.A.S/FACEBOOK.COM

CARROZZERIA PEREGO

Casorate P. - via V. Emanuele II, 57 - tel. 02 9051 086

www.autocarrozzeriaperego.it
CARROZZERIA PEREGO
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““
Il primo cittadino ritorna sull’annosa questione 

dei rifiuti disseminati sul territorio. Sembra invece 
migliorare il problema delle deiezioni canine

Decoro in paese, sfogo del 
sindaco: «Basta immondizia 

intorno alle campane»
CASORATE PRIMO

L’annosa questione dei rifiuti disseminati per il
territorio vede il Comune di Casorate Primo
sempre il prima linea nel sensibilizzare i cit-

tadini. Non a caso il sindaco Gian Antonio Rho tor-
na sull’argomento: «Pur ritenendo la situazione
generale soddisfacente, è doveroso raccomandare
ancora una volta ai nostri concittadini di non ab-
bandonare i sacchi della spazzatura attorno alle
campane per il vetro: questo è segno di inciviltà e
scarso rispetto del decoro pubblico, che non verrà
tollerato ulteriormente».

A sorpresa, invece – anche a forza di insistere sul-
l’argomento, – a detta del primo cittadino sembra
migliorare il problema delle deiezioni dei cani lun-
go strade e marciapiedi comunali: «La situazione
mi sembra meglio che in passato – dice Rho, – se-
gno che la sensibilizzazione può dare buoni frutti.
Tuttavia ricordo ai padroni indisciplinati che è ob-
bligatorio dotarsi di sacchetti e palette quando si
porta il proprio animale a sgambare, cosicché gli
escrementi possano essere raccolti e depositati nei
contenitori distribuiti sul territorio. Ci sono le tele-
camere che, oltre a vigilare sulla sicurezza, osser-
vano anche l’inciviltà del cittadino: pertanto rac-
comando maggiore attenzione per evitare disagi ai
cittadini, alle mamme con i passeggini e ai diver-
samente abili con le carrozzine. Vorrei ricordare ai
padroni “distratti” che le deiezioni disseminate
sulle zone di passaggio, infatti, sono un problema
anche per loro».                                              D.N.

““
L’emergenza abitativa 

continua ad aggravarsi
in tutta Italia,

e Casorate non fa
eccezione: negli ultimi

mesi, in città, la lista 
dei nuclei familiari con

uno sfratto esecutivo 
si è allungata. Finora 

il Comune è riuscito a
tamponare la situazione

13 sfratti esecutivi, ma il Sindaco assicura:
«Con me nessuno in mezzo alla strada»

CASORATE PRIMO

Crisi economica senza
fine ed emergenza
abitativa: sono questi

i due temi caldi che inve-
stono le scelte del gover-
no, sia a livello nazionale
che nella gestione delle
realtà locali, comuni in-
clusi.

Avevamo già trattato su
questo giornale l’argo-
mento degli sfratti che a
Casorate Primo interessa
decine di nuclei famigliari,
e che si accentua nella sua
gravità di mese in mese:
per il sindaco Gian Anto-
nio Rho (che in passato è
stato sindacalista presso il
sindacato inquilini SUNIA)

l’emergenza abitativa è il
problema numero uno.

«Gli sfratti sono un
dramma che conosco bene
e noi lo stiamo affrontan-
do: attualmente abbiamo
una lista di tredici fami-
glie residenti in paese già
con uno sfratto esecutivo.
Nel corso degli ultimi me-
si la lista si è allungata:
no nostante ciò, noi stiamo
lavorando per far sì che
nessun nucleo famigliare
vada in mezzo alla strada.
E da quando io faccio il
sindaco questo non è mai
successo, forse anche per-
ché provengo da quel
mondo [il sindacato inqui-
lini SUNIA, NDR], ce l’ho
dentro di me e cerco di

adoperarmi perché gli
sfratti non avvengano».

Storie di disagio, di gio-
vani coppie precarie ma
anche di famiglie con geni-
tori e tre figli minori, per-
sino cinque figli minori.
Come si può immaginare
di privare di un tetto un
nucleo famigliare, a pre-
scindere dai diritti oggetti-
vi dei padroni di casa?

«Posso dire che, grazie
alla mia esperienza, quan-
do contatto i proprietari,
non sono così insensibili al
problema, anche se giusta-
mente da un loro bene in-
tendono ricavare un pro-
fitto – continua il sindaco.
– C’è sempre disponibilità
da parte del proprietario di

allungare i tempi dello
sfratto, fino a quando non
si trova una soluzione. Co-
me Comune ci siamo an-
che impegnati, per le fami-
glie più numerose, a paga-
re una parte dell’affitto at-
traverso un fondo apposito
della Regione: tenendo
conto delle fasce di reddito
che ne hanno diritto, la
Regione stanzia una parte
di contributo e il Comune
lo integra con un’altra
quota. Uno sforzo che ci ha
visti destinare 20.000 euro
con i quali non si risolve il
problema, tuttora grave,
ma quanto meno rappre-
senta un grosso aiuto».

Damiano Negri

Una veduta del centro di Casorate

ferrianisicurezza@alice.it

SERRAMENTI

RISPARMI

FERRIANI s.r.l.SERRAMENTI
A BASSO
IMPATTO

ENERGETICO

RISPARMI
SULLA
SOSTITUZIONE

PREVENTIVO
GRATUITO

UN TEAM DI 
PROFESSIONISTI VERRÀ 
GRATUITAMENTE 

A CASA TUA PER UN
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A CASA TUA PER UN

PREVENTIVO
GRATUITO

SERRAMENTI IN P.V.C. COLOR BIANCO

• PROFILI MADE IN GERMANY
• VETRO BASSA EMISSIONE
• DOCUMENTAZIONE ENERGETICA
• ANTA RIBALTA
• AMPIA DISPONIBILITÀ DI COLORI
• MICROVENTILAZIONE

ESEMPIO:

INSTALLAZIONE
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CON SERVICE 2000
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300 MQ DI SHOWROOM APERTO AL PUBBLICO

UFFICIO - SHOWROOM - ESPOSIZIONE LABORATORIO
via Ada Negri, 2 - ABBIATEGRASSO - tel. 02 9496 6573 – fax 02 9469 6476

www.ferrianisicurezza.it - ferrianisicurezza@alice.it

OFFERTA PROMOZIONALE!!

PER INFORMAZIONI 02 9496 6573

VALIDA FINO AL 31 DICEMBRE 2013 

65%65%
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PROMOZIONE PROMOZIONE 
DALL’1 AL 31 OTTOBRE

ADULTO 10 euro
BAMBINO 5 euro
(fino a 10 anni)

SEGUITECI SU FACEBOOK

via S. Giovanni, 43 - 20086 Motta Visconti (MI) - Tel. 328 9791 160 e-mail:unrespirodimare@virgilio.it

GROTTA DEL SALE
RESPIRARE, RILASSARSI, GIOCARE

DEPURANDO LE VOSTRE VIE RESPIRATORIE

GROTTA DEL SALE
RESPIRARE, RILASSARSI, GIOCARE

DEPURANDO LE VOSTRE VIE RESPIRATORIE

CASORATE PRIMO

Dal 16 al 22 settembre
ha avuto luogo la
Settimana europea

della Mobilità sostenibile,
che ha l’obiettivo di inco-
raggiare i cittadini all’uti-
lizzo di mezzi di trasporto
alternativi ai veicoli privati
per gli spostamenti quoti-
diani. Muoversi a piedi, op-
pure usando la bicicletta o
i mezzi pubblici, è un im-
perativo assoluto per la
modalità di trasporto so-
stenibile: solo così si ridu-
cono le emissioni di gas a
effetto serra, l’inquina-
mento acustico e la conge-
stione, oltre a favorire il
benessere fisico e mentale
di tutti. Lo slogan coniato
per questa edizione 2013 è
stato «Clean air! It’s your
move», in italiano «Aria
pulita! Ora tocca a te», per

sensibilizzare la cittadi-
nanza sul legame tra il
traffico motorizzato e l’in-
quinamento atmosferico
nelle città, evidenziando il
ruolo attivo che ciascun
cittadino può avere nel mi-
glioramento della qualità
dell’aria attraverso il pro-
prio modo di spostarsi.

In occasione di questa
iniziativa, promossa anche
da Regione Lombardia, ve-
nerdì 20 settembre l’asses-
sorato all’Ecologia e Am-
biente del Comune di Caso-
rate Primo ha proposto agli
studenti di terza media un
percorso in bicicletta attra-
verso il territorio di Caso-
rate e Besate, con destina-
zione Zerbo e Cascina Can-
tarana. Il gruppo, compo-
sto da circa novanta ragaz-
zi più il personale docente,
insieme agli assessori Giu-
seppe Artemagni (Ecologia

e Ambiente) e Giovanna
Belloni (Istruzione e Cultu-
ra), con l’assistenza della
Protezione Civile di Caso-
rate e il supporto della Cro-
ce Rossa (che seguivano i
ciclisti con i propri mezzi),
si è diretto verso il parco
del Ticino in territorio be-
satese per poi scindersi in
due unità: un gruppo si è
diretto allo Zerbo seguendo
il percorso verso il fiume,
mentre l’altro ha fatto sosta
alla Cascina Cantarana per
vedere come funziona
un’azienda agricola. In se-
guito i due gruppi si sono
ricomposti e i primi si sono
diretti in cascina; viceversa
i secondi hanno visitato il
parco Ticino. 

Dopo la felice esperienza
del 2012, quando i ragazzi
furono condotti in biciclet-
ta a Morimondo, anche
quest’anno la Giornata

della Mobilità sostenibile
si è conclusa con un rinfre-
sco offerto dall’assessorato
all’Ecologia e Ambiente,
con l’auspicio che l’inizia-
tiva non venga interpretata
dagli studenti soltanto co-
me la classica gita “fuori
porta”.

«Dobbiamo fare sinergia
con la scuola per convin-
cere i giovani che è impor-
tante fare progetti legati
all’ambiente – spiega Giu-
seppe Artemagni, – perciò
la conoscenza del naviglio
di Bereguardo e del territo-
rio circostante si inserisce
pienamente in questo con-
testo. Noi non siamo nel
parco del Ticino ma ne
usufruiamo tutti: abbiamo
accettato positivamente il
programma proposto dal-
l’associazione Amici del
Ticino e l’incontro allo
Zerbo si è svolto grazie al-
la collaborazione dei quat-
tro volontari».

«La nostra amministra-
zione è molto vicina ai
bambini perché devono
crescere a misura d’uomo
– fa eco all’assessore il pri-
mo cittadino Gian Antonio
Rho, – e non verremo mai
meno al dovere di sensibi-
lizzare i giovani sulla dife-
sa dell’ambiente».

Damiano Negri

““
In occasione della 

Settimana europea della
Mobilità sostenibile 

il Comune ha proposto 
agli studenti di terza media
un percorso sulle due ruote

attraverso il territorio 
di Casorate e Besate

Ragazzi in bicicletta 
per la Mobilità sostenibile

CASORATE PRIMO

Come da tradizione l’anno sco-
lastico 2013-14 è iniziato con
la visita del primo cittadino

Gian Antonio Rho presso l’istituto
scolastico Emanuele Filiberto di
Savoia: il sindaco ha portato il sa-
luto personale e dell’Amministra-
zione comunale, oltre ad augurare
«una buona annata di studio a tut-
ti i ragazzi di Casorate». 

Giovedì 12 settembre si è svolto
l’incontro con le insegnanti delle
scuole e con i ragazzi che sono pas-
sati dalla quinta elementare alla pri-
ma media, mentre nella giornata di
lunedì 23 settembre il primo cittadi-
no si è recato in tutte le aule delle
scuole di ogni grado sul territorio
casoratese. «Auguro agli studenti di
svolgere al meglio il proprio percor-
so didattico, consapevole che la
scuola abbia il dovere – oggi più che

mai – di formare una nuova genera-
zione di cittadini. I nostri giovani –
continua il sindaco, – sempre più
connessi con il mondo, devono af-
frontare una competizione difficile,
ma sono aiutati in questo percorso
di crescita dal personale docente e
dalle istituzioni. Per questo motivo,
la riuscita scolastica e il valore dello
studio sono fondamentali e l’Ammi-
nistrazione comunale non farà mai
mancare il proprio appoggio». D.N.

Scuole, il saluto del primo cittadino agli studenti

Un’immagine del Naviglio di Bereguardo all’altezza di Morimondo

AVIS di Casorate Primo,
50 anni di solidarietà

CASORATE PRIMO

Nel 2013 l’AVIS di Casorate Primo ha compiuto 50
anni: era, infatti, il 1963 quando in paese si è ve-
nuta a costituire l’Associazione Volontari Italia-

ni Sangue, un’organizzazione la cui presenza ha la-
sciato un segno indelebile sapendo raccogliere la mi-
gliore espressione dell’altruismo umano.

Per questo motivo nel corso dell’anno AVIS ha voluto
celebrare l’evento programmando e realizzando molte
iniziative, tra le quali: la 66a assemblea provinciale
AVIS, svoltasi il 23 marzo; lo spettacolo del Coro AVIS
Casorate Primo Gocce d’amore, presso il teatro dell’o-
ratorio di Casorate il 20 aprile; il consueto Giovanni-
no d’oro a Motta Visconti, con il coro di ragazzi AVIS Ar-
cobaleno, il 3 maggio; il 6° Torneo AVIS Casorate Pri-
mo di pallavolo femminile a Moncucco il 25 maggio; la
sponsorizzazione del torneo di atletica a Casorate, do-
menica 2 giugno; la sponsorizzazione del torneo di
calcio, sempre a Casorate, a luglio; la realizzazione di
uno spettacolo musicale per i giovani, con prestigiosi
esecutori, i Clanfunk, in piazza del mercato a Casora-
te, il 15 giugno. I festeggiamenti sono culminati lo
scorso 29 settembre con l’inaugurazione di una targa
in memoria del 50°, presso il monumento del Donato-
re (foto sotto, riconoscibili da sinistra Giovanni Inda-
co e il sindaco Rho), con il corteo che ha attraversato
la città con la partecipazione della Banda di Casorate,
con una grande festa finale in sala consiliare, lo scor-
so 29 settembre. Infine, domenica 6 ottobre si è svolta
l’esibizione del coro di ragazzi al Teatro Cagnoni di Vi-
gevano per la Festa del Volontariato.

Ma non è finita: l’AVIS, infatti, ha ancora in program-
ma la presentazione dei libri di un suo donatore, Clau-
dio Benazzoli, che avrà luogo venerdì 18 ottobre pres-
so la sala consiliare di Casorate Primo; a seguire, entro
fine ottobre, proporrà, sempre a Casorate, uno spetta-
colo teatrale a cura della compagnia Balabiut di Pavia;
“gran finale” a novembre con uno spettacolo di corali
adulti della provincia di Pavia.

«È un lungo elenco di iniziative – alle quali andreb-
bero aggiunte le esibizioni del nostro coro in case di
riposo, ospedali ecc., – ma volevamo che queste coin-
volgessero proprio tutti –, spiega Giovanni Indaco, che
dell’AVIS è il presidente, – perché riteniamo che 50 an-
ni di attività, trascorsi fra mille difficoltà ma sempre
con grande entusiasmo, meritino grandi festeggia-
menti». Per ulteriori informazioni, visitare il sito
www.aviscasorate.it. D.N.
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Giunta al nono anno
di governo, l’Ammi-
nistrazione Cazzola

si appresta a mettere mano
per la seconda volta al Pia-
no di Governo del Territo-
rio, – detto anche “PGT del
sindaco, – il documento di
programmazione urbani-
stica che determina lo svi-
luppo edilizio del paese.
Una revisione, questa, che
potrà sembrare insolita,
considerando che in passa-
to i vecchi piani regolatori
potevano restare nei cas-
setti per decenni, per poi
risultare obsoleti, anacro-
nistici e distanti anni luce
dalle necessità della comu-
nità (ed è appunto quanto
accaduto al vecchio PRG, ri-
masto in vigore dal 1994 fi-
no al 2009 e oggetto di nu-
merose polemiche sul
boom demografico e sui
“pa lazzinari” che in quegli
anni puntavano sul sud Mi-
lano per fare affari). In real-
tà, è la legge regionale che
impone la verifica quin-
quennale dei PGT e il Co-
mune di Motta è fra i pochi
a essere giunto alla prima
revisione, mentre numero-
se Amministrazioni lom-
barde non hanno ancora
approvato nemmeno la pri-
ma stesura.

«Il PGT attuale viene “re-
visionato” non di nostra
iniziativa, ma perché ci at-
teniamo alla legge regio-
nale che, avendolo battez-
zato “PGT del sindaco”,
chiede ai Comuni che que-
sto documento urbanistico
abbia durata quinquenna-

le, praticamente accompa-
gnando una completa le-
gislatura, per poi essere
oggetto di revisione – spie-
ga il sindaco Laura Cazzo-
la, ad interim assessore al-
l’Urbanistica. – Il nostro
PGT è stato fatto nel 2008
per essere adottato defini-
tivamente nel 2009 e,
quindi, oggi riapriamo i
termini per dare corso alla
prima revisione».

Chiaramente, non si può
immaginare che l’intero
elaborato debba essere ri-
scritto da cima a fondo,
considerando che il vecchio
PRG (non solo obsoleto, ma
di fatto inutilizzabile, alme-
no secondo gli standard at-
tuali) risaliva al 1994, men-
tre il primo PGT non può
certo essere considerato
“vecchio” dopo soli cinque
anni. L’impianto generale
dell’elaborato, infatti, è an-
cora attuale e la revisione,
che verrà commissionata a
un professionista, risulterà
meno costosa e laboriosa:

«A bilancio abbiamo desti-
nato 35.000 euro, che è
meno della metà di quanto
speso nel 2009 per definire
da zero il nuovo PGT», dice
il sindaco, confermando
che la revisione permetterà
nuovamente ai cittadini di
formulare al Comune le ri-
chieste sul cambio di desti-
nazione urbanistica dei ter-
reni, variazioni che (è bene
ricordarlo) «potrebbero an-
che avvenire in senso in-
verso, con terreni edificabi-
li che i proprietari potreb-
bero decidere di far tornare
agricoli».

«Come già avvenuto nel
2008, il Comune esamine-
rà le istanze dei cittadini –
continua Laura Cazzola, –
e insieme con il professio-
nista incaricato e ascol-
tando il parere della com-
missione VAS si valuterà
l’impatto che le richieste
hanno sull’espansione ur-
banistica ma, soprattutto,
sull’evoluzione demografi-
ca e, quindi, sulla qualità

della vita che questa por-
terebbe, in negativo o in
positivo, sui cittadini mot-
tesi».

«Con il PGT si costruisce
l’immagine di sviluppo che
un’Amministrazione in-
tende dare al proprio terri-
torio e al proprio paese,
uno scenario che deve esse-
re il più condiviso possibile
con la gente» puntualizza
il primo cittadino, che su-
gli orientamenti generali,
al momento, non si sbilan-
cia. «Sono tutte valutazio-
ni da fare e che stiamo fa-
cendo. Sicuramente si ten-
de a essere conservativi co-
me l’altra volta, visto che
ci sono vincoli di utilizzo
del territorio da parte della
Provincia di Milano che
dobbiamo rispettare. L’a-
nalisi sulla rivisitazione
del PGT non dovrà riguar-
dare solo “quanti” e “qua-
li” terreni debbano essere
considerati edificabili, ma
certamente anche valutare
i volumi concedibili, il fa-

vorire il recupero edilizio
dell’esistente, la qualità
del costruibile e così via».

L’idea che qualcosa si stia
muovendo, sotto il profilo
della conservazione am-
bientale, l’ha data il gover-
no Monti, dove l’ex mini-
stro per l’Ambiente aveva
annunciato alcuni disegni
di legge contro il consumo
di territorio. «Non ci risul-
ta che quelle idee si siano
trasformate in norme di
legge: resta il fatto che noi
dobbiamo fare riferimento
alla normativa regionale
lombarda e ai vincoli posti
dalla Provincia di Milano,
che non sono variati, man-
tenendo – appunto – vin-
coli di limitato consumo
del territorio», conferma
Laura Cazzola, che sulle
priorità del nuovo PGT tor-
na a parlare di Piani Inte-
grati di Intervento.

«Gli interventi edilizi
sulle aree dismesse riman-
gono ancora i punti più
importanti di tutto il docu-
mento: lo scopo dei PII, in-
fatti, è il recupero delle zo-
ne degradate dal paese, oc-
cupate dalle ex fabbriche
che non sono più operati-
ve, quindi senza alcun con-
sumo di nuovo suolo.
Quello che faremo, come
cinque anni fa, sarà classi-
ficare queste situazioni co-
me Piani Integrati e quindi
considerare quelle aree co-
me soggette a trattativa fra
i proponenti il PII e il Co-
mune, che chiaramente ha,
sul Piano Integrato, più
voce in capitolo e maggio-
re ritorno a favore della
collettività».

«Il compito che un’Am-
ministrazione si deve pre-
figgere è quello di riuscire a
coniugare lo sviluppo edili-
zio, laddove necessario,
con le opere pubbliche che
questo “sviluppo” consente
di produrre, grazie al paga-
mento degli oneri di urba-
nizzazione – aggiunge il
primo cittadino. – È quindi
compito di una saggia Am-
ministrazione quello di ri-
vedere, a distanza dalla
precedente approvazione
del PGT, se le opere allora
ipotizzate sono sempre ne-
cessarie, se ne servono di
altre e così via. La revisione
del PGT serve, quindi, per
fotografare, a cinque anni
di distanza, quello che si
era ipotizzato si realizzasse
e valutarne l’attualità e,
conseguentemente, la ne-
cessità di modifica o meno.
Rispetto a quanto autoriz-
zato con il PGT del 2009,
molte aree non sono state
ancora edificate per svaria-
ti motivi, primo fra tutti la
crisi del comparto edilizio:
in questo senso l’analisi
sulle necessità del paese va
rivista nel suo complesso,
non solo in termini di aree
ma anche di piano delle re-
gole e regolamento edili-
zio. Comunque – conclude
il sindaco, – il primo passo
è quello di capire se ci sa-
ranno richieste diverse e di
che tipo rispetto al 2009 e
poi, seguendo le procedure
previste, valutarne l’impat-
to. Certamente non posso
ora sbilanciarmi sulle pre-
visioni».

Damiano Negri
pudivi@tiscali.it

Il Comune di Motta rimette mano al PGT:
comincia l’iter per la prima revisione

““
A cinque anni

dall’approvazione, il PGT

dell’Amministrazione Cazzola
si appresta ad affrontare 

la prima revisione
quinquennale, dove saranno

determinanti un forte
orientamento conservativo 

del territorio e il minore
consumo di suolo possibile Il sindaco 

Laura Cazzola

Z I A E M Y

È GRADITA LA PRENOTAZIONE

cucina marchigiana

CASORATE PRIMO - VIA GARIBALDI, 29 - TEL. 02 9005 6259   
e-mail: ristorantedaziaemy@yahoo.it

SPECIALITÀ PESCE

€ 10,00

DA LUNEDÌ 
A SABATO A PRANZO

MENU FISSO

Venerdì e sabato sera, domenica a pranzo

MENU DI PESCE
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La 36a Sagra del fungo
porcino ha rappre-
sentato per l’Ammi-

nistrazione comunale e
per tutto il paese un gran-
de successo. Quest’anno,
accanto ai percorsi gastro-
nomici, organizzati dai
commercianti con il pre-
zioso sostegno di ASCOM e
dai volontari dell’oratorio
San Luigi, nei quali si è
celebrato il fungo in tutte
le sue fragranze, ci sono
state moltissime iniziative
musicali e culturali.

Il concerto di piano a cu-
ra del maestro Maurizio
Ruggiero dell’associazione
Anymos, organizzato nella
bellissima cornice di villa
Properzj, ha segnato l’ini-
zio del week-end dedicato
a questa importante Sa-
gra, che è poi proseguita
per le vie del centro per

tutta la serata del sabato.
Novità assoluta di que-
st’anno la bellissima mo-
stra Fotografando, allesti-
ta in sala consiliare con la
collaborazione dell’asso-
ciazione Il Punto e dell’as-
sociazione Nuovo gruppo
fotografico e molto ap-
prezzata dai visitatori, i
quali hanno potuto ammi-
rare bellissime immagini
del Parco del Ticino.

Il museo dedicato alla
poetessa Ada Negri ha ac-
colto moltissimi visitatori,
grazie alla disponibilità
delle numerose volontarie
che da anni si dedicano
con impegno nel trasmet-
tere nozioni e racconti sto-
rici legati alla poetessa e al
tratto della sua vita tra-
scorso proprio a Motta Vi-
sconti. L’apertura straordi-
naria della Biblioteca in
collaborazione con Fonda-
zione per leggere ha visto

la predisposizione di labo-
ratori tutti dedicati ai
bambini e la consueta pre-
senza del signor Luciano
Mutti ha permesso ai mol-
ti visitatori di apprendere
informazioni riguardo la
storia del Vecchio Torchio.

Per tutta la giornata di
domenica ci sono state
bancarelle, hobbisti e pro-
duttori locali del mercati-
no agricolo GusTicino che
hanno allietato le vie del
centro, mentre i commer-
cianti hanno organizzato
percorsi gastronomici con
tantissimi piatti rigorosa-
mente a base di funghi, che
le numerosissime persone
presenti hanno potuto gu-
stare anche per la cena.

Al Centro civico è stata
allestita un’importante mo -
stra a cura del collezioni-
sta Alberto Giarda, intito-
lata Dal 1500 ai giorni no-
stri: lettere, manoscritti,

fotografie, oggetti e tanto
altro hanno interessato gli
appassionati del settore,
mentre, nel cortile retro-
stante, l’associazione Red
Valley ha allietato il pome-
riggio di tanti bimbi facen-
do provare loro pony e ca-
valli.

È proprio evidenziando
questo splendido risultato
che vorrei, a nome del-
l’Amministrazione comu-
nale, ringraziare i presi-
denti e tutti i volontari
delle associazioni che han-
no collaborato fattivamen-
te dimostrando di avere a
cuore una delle manifesta-
zioni più importanti e
identificative del nostro
territorio. Un ringrazia-
mento speciale lo vorrei ri-
volgere a quei commer-
cianti che hanno dimo-
strato grandissima profes-
sionalità nell’accoglienza
dei turisti, che ogni anno
raggiungono numeri sem-
pre maggiori, alla famiglia
Properzj che ancora una
volta ha dato dimostrazio-
ne di grande sensibilità nel
sostenere un’iniziativa a
favore della cittadinanza
mottese e a tutti i volonta-
ri dell’Oratorio che hanno
partecipato a questo ap-
puntamento con grandis-
simo impegno proponen-
do un eccellente risotto
con i funghi!

Cristiana Fusi, 
vicesindaco e assessore

al Turismo e Commercio

““
Fusi: «Un ringraziamento
speciale ai commercianti 

che hanno accolto i turisti,
alla famiglia Properzj 

che ha dato dimostrazione 
di grande sensibilità e a tutti

i volontari dell’Oratorio 
e delle associazioni 

che hanno partecipato 
a questo appuntamento 

con grandissimo impegno»

È stata una sagra da record
il weekend dedicato al porcino

Da sinistra il vicesindaco Cristiana Fusi, il maestro Maurizio Ruggiero
e l’assessore ai Lavori Pubblici Guglielmo Belloni in occasione del
concerto

MOTTA VISCONTI

Che cosa sono i grup-
pi di cammino? So-
no gruppi di persone

che si ritrovano per cam-
minare insieme, regolar-
mente, lungo un percorso
prestabilito, al fine di pro-
muovere concretamente
l’attività motoria e miglio-
rare la propria salute.

Promossi e sostenuti
dall’Amministrazione co-
munale in collaborazione
con l’ASL Milano 1, hanno
visto un primo incontro
informativo mercoledì 25
settembre all’auditorium
del plesso scolastico di via
Don Milani. In quell’occa-
sione il dottor Campiotti
del Dipartimento di pre-
venzione medica ha illu-
strato ai tanti intervenuti
le positività che una anche

minima, ma costante atti-
vità motoria può mettere
in campo. Un esercizio fi-
sico come quello proposto
dai gruppi di cammino
può arrivare a prevenire e
curare alcune importanti
patologie, come infarto,
diabete e ipertensione,
inoltre previene e recupe-
ra la non autosufficienza
dell’anziano. 

Molte persone si sor-
prendono nello scoprire
che salute e benessere so-
no strettamente legate,
indipendentemente dall’e-

tà e dal sesso, a un’attività
motoria anche semplice,
che pur non ricercando
performance o competi-
zione, dà buoni risultati
nella socializzazione e ri-
cerca dell’autostima.

A Motta Visconti i
gruppi di cammino parti-
ranno lunedì 14 ottobre,
con i seguenti orari (per
il primo incontro, pura-
mente indicativi) e relati-
vi percorsi: ore 10 ritrovo
al parcheggio di via del
Cavo-Parco della memo-
ria verso Bereguardo
camminando lungo il Na-
viglio; ore 18 ritrovo al
plesso scolastico di via
Don Milani, circuito in-
torno alle scuole più pro-
lungamento. 

I moduli di adesione so-
no scaricabili dal sito on
line del Comune o reperi-

bili presso l’ufficio Affari
sociali. Andranno compi-
lati e riconsegnati, sem-
pre all’ufficio Affari socia-
li, anche successivamente
al 14 di ottobre, indicando
il gruppo prescelto. 

La partecipazione è as-
solutamente gratuita e ai
partecipanti verrà conse-
gnata una pettorina di ri-
conoscimento. A tale pro-
posito ringraziamo senti-
tamente gli sponsor: Far-
macia Mariani e Centro
Medico Ticino di Maggi
Andrea, e l’associazione
Running Team che sarà
anche parte attiva con la
partecipazione ai gruppi
di cammino di alcuni suoi
iscritti. 

Bianca Bonfanti
assessore agli Affari 

sociali, Sanità e Igiene

““
L’iniziativa è promossa
dall’Amministrazione
comunale in collaborazione
con l’ASL Milano 1

A Motta partono i gruppi di cammino
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Il 2013 è iniziato all’inse-
gna della condivisione e
del sostegno alla mater-

nità per il comune di Motta
Visconti. Grazie al lavoro
dell’associazione di promo-
zione sociale Il Melograno
di Milano Sud e al sostegno
e patrocinio del Comune di
Motta Visconti, le mamme,
i papà e i bimbi mottesi
quest’anno hanno potuto
usufruire di diverse oppor-
tunità di incontro e con-
fronto. Ogni mercoledì
mattina, infatti, era dispo-
nibile un operatore della
nascita presso lo spazio del
Centro civico Cinzia Ram-
baldi, per parlare di tutto
ciò che ruota intorno alla

maternità, alla nascita e ai
primi tre anni di vita del
bambino: allattamento, ge-
nitori ecologici, svezza-
mento e alimentazione
complementare a richiesta,
portare i bimbi in fascia, i
giochi per i bimbi da zero a
tre anni, la nanna, i capric-
ci e l’ascolto del bambino.
Ogni volta un argomento
diverso, accompagnato da
tisane biologiche, dolcetti,
spazio accogliente con cu-
scinoni e tappeti, insieme
con uno spazio-fasciatoio
per cambiare il proprio
bambino e anche uno spa-
zio allattamento con cusci-
ni e scaldabiberon per poter
mettere a proprio agio le
mamme fin dai primi gior-
ni di vita dei loro bimbi. 

Ogni volta un argomento
diverso e ogni volta un mo-
mento di condivisione per
un periodo delicato come i
primi mesi dopo la nascita
di un bambino.

Anche quest’anno, a par-
tire dalla metà del mese di
ottobre, si ricomincia.
Ogni mercoledì mattina Il
Melograno di Milano Sud
vi aspetta dalle 10 alle 12
presso il centro civico Cin-
zia Rambaldi di Motta Vi-
sconti. 

Tanti di nuovo gli argo-
menti trattati. Gli incontri
sono patrocinati dal Comu-
ne di Motta Visconti e gra-
tuiti (è, però, richiesta la
quota associativa annuale
di 15 euro). Le iniziative e
le proposte dell’associazio-

ne sono inoltre ancora tan-
te: corso di massaggio in-
fantile, corso di musica in
fasce e per i piccoli, incon-
tri sulla genitorialità, soste-
gno all’allattamento, corsi
per diventare peer-counse-
lor o tate, corsi di giocomo-
tricità e di ginnastica per
“mamme in forma”.

Per chi fosse interessato,
si consiglia di visionare i si-
ti on line del Comune di
Motta Visconti (l’indirizzo
è www.comune.mottavi-
sconti.mi.it) e de Il Melo-
grano di Milano Sud
(www.melogranomilano-
sud.org); in alternativa è
possibile contattare diretta-
mente Claudia, la respon-
sabile dell’associazione, al
numero 377 7087 117.

““
Lo scorso 9 ottobre un’unità mobile dell’associazione ha
permesso alle donne mottesi di effettuare gratuitamente

una visita per la diagnosi precoce dei tumori al seno

Motta aderisce alla 
Campagna nastro rosa

promossa dalla LILT
MOTTA VISCONTI

L’Amministrazione comunale di Motta Viscon-
ti ha aderito al progetto denominato Campa-
gna nastro rosa proposto dalla LILT-Lega Ita-

liana per la lotta contro i tumori. Tale progetto ve-
de il mese di ottobre dedicato alla prevenzione del
tumore al seno, patologia che ogni anno nel nostro
paese fa registrare circa 40.000 nuovi casi. Durante
tutto il mese vengono organizzate iniziative per
promuovere una campagna di sensibilizzazione ri-
volta al mondo femminile, con l’obiettivo di diffon-
dere la cultura della prevenzione oncologica, sotto-
lineando sia l’importanza di adottare corretti stili di
vita sia la necessità di sottoporsi a opportuni con-
trolli clinici periodici. 

Mercoledì 9 ottobre è stata la giornata dedicata a
Motta Visconti: un’unità mobile della LILT è rimasta
posizionata in piazza Leonardo da Vinci e quattro
medici specialisti sono stati a disposizione per ef-
fettuare visite gratuite per la diagnosi precoce del
tumore al seno alle donne mottesi, che si sono pre-
sentate presso il gazebo dedicato alla loro acco-
glienza allestito nei pressi dell’unità mobile. 

È stata, questa, un’opportunità per le donne di
sottoporsi, gratuitamente, a controlli clinici impor-
tanti per una sempre maggiore azione di preven-
zione. 

Bianca Bonfanti
assessore agli Affari sociali,

Sanità e Igiene

Un cerchio di donne 
tondo come un Melograno

Anche quest’anno la
giunta regionale ha
approvato i criteri

del fondo finalizzato al-
l’integrazione del canone
di locazione ai nuclei fa-
miliari in situazione di
grave disagio economico.
Il provvedimento 2013 è
strutturato su due linee di
intervento: 1. Grave disa-
gio economico, a favore di

cittadini in affitto con red-
diti fino a 4.131,66 euro,
oppure con redditi fino a
8.263,31 euro sommando
redditi e patrimoni posse-
duti con due pensioni al
minimo (ed equivalenti)
certificabili; 2. Morosità
incolpevole, a favore di
cittadini in affitto che si
trovano in condizioni di
morosità incolpevole a se-

guito di mancato paga-
mento di almeno tre men-
silità del canone di loca-
zione, se con redditi com-
plessivi pari o inferiori al
canone di locazione an-
nuo rilevabile dal contrat-
to (e comunque non supe-
riore a 6.000 euro).

I Comuni ai quali è affi-
data l’attuazione delle ini-
ziative concorreranno con

una quota pari al 40% cal-
colata sui fondi regionali.
L’Amministrazione comu-
nale di Motta ha, di conse-
guenza, stanziato 10.000
euro a bilancio per inte-
grare i fondi regionali, sti-
mati in 20.000 euro. Inol-
tre, nel bilancio comunale
sono stati stanziati 20.000
euro a sostegno della fa-
miglie bisognose.

Affitti e famiglie, un aiuto da Regione e Comune 

via Dante, 85 • Abbiategrasso
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